

## ABSTRAK

**Muhammad Rifqi Syahrul Fauzi.** Analisis Isi Pesan Dakwah dalam Buku Hijrah Ekologis Karya Walang Gustiyala.

Perubahan lingkungan global yang cepat menuntut perhatian khusus terhadap pelestarian lingkungan dalam konteks dakwah Islam. Dan urgensi dakwah Islam melalui tulisan. Penelitian ini mengkaji buku *Hijrah Ekologis* karya Walang Gustiyala dengan fokus pada analisis isi pesan dakwah yang terkandung di dalamnya.

Penelitian ini dilakukan dengan tujuan untuk mengetahui kategorisasi pesan dakwah dalam buku *Hijrah Ekologis*, makna pesan dakwah dalam buku Hijrah Ekologis, dan mengidentifikasi pesan dakwah yang berkaitan dengan isu lingkungan di dalam buku *Hijrah Ekologis* Karya Walang Gustiyala ini.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah Teori Analisis Isi oleh Eriyanto. Teori ini memfasilitasi identifikasi kategori pesan dakwah serta interpretasi makna dan dampaknya. Penelitian ini mengkategorikan pesan dakwah dalam buku Hijrah Ekologis ke dalam empat kategori utama: aqidah, syari'ah, muamalah, dan akhlak.

Metode yang diterapkan adalah metode analisis isi dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data mencakup studi mendalam terhadap teks buku dan wawancara dengan penulis untuk memperoleh perspektif yang lebih komprehensif mengenai pesan dakwah yang disampaikan.

Hasil penelitian ini mengungkapkan bahwa buku *Hijrah Ekologis* karya Walang Gustiyala mengandung pesan dakwah yang dikategorikan dalam empat aspek utama: aqidah, syari'ah, muamalah, dan akhlak. Pesan dakwah dalam buku ini menekankan bahwa menjaga lingkungan adalah manifestasi iman kepada Allah (aqidah), hukum-hukum Islam yang mendukung pelestarian lingkungan (syari'ah), tanggung jawab sosial dalam perilaku ramah lingkungan (muamalah), dan tindakan menjaga lingkungan sebagai bagian dari akhlak mulia (akhlak). Makna mendalam dari pesan-pesan ini adalah bahwa kepedulian terhadap lingkungan merupakan ekspresi dari ajaran Islam yang mengintegrasikan nilai-nilai keagamaan dengan tindakan ekologis. Pesan dakwah yang dominan dalam buku ini meliputi budaya ramah lingkungan, hemat energi, dan hubungan spiritual antara manusia dan alam, menawarkan panduan praktis bagi pembaca untuk menerapkan prinsip-prinsip Islam dalam konteks lingkungan.

**Kata Kunci :** Pesan Dakwah, Hijrah Ekologis, Lingkungan